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КАК ПРИВИТЬ ВКУС К ЗНАНИЯМ?
Перестройка высшего образова

ния в стране ставит задачу резко
го подъема качества выпускаемых 
специалистов. И важной сторо
ной этой задачи является 

подготовка творческого, остро мыс
лящего специалиста, способного 
затем в практической работе ре
шать самые сложные задачи про
изводства, развивать и двигать 
вперед научно-технический про
гресс. Вся организация и поста
новка учебно-воспитательного и 
научного процесса в вузе должна 
быть направлена на развитие твор
ческого начала у студентов, на
чиная с: первого курса и кончая 
дипломным проектированием.

За последние два десятилетия в 
высшей школе по ряду общеначч- 
ных и общетехнических дисциплин, 
таких, как математика, физика, тео
ретическая механика, сопротивле- 
материалов и др., проводятся пред
метные олимпиады-конкурсы. Задача 
таких олимпиад — поднять со
ревновательность обучения, по
высить заинтересованность сту
дентов в изучении определенной 
дисциплины, повысить творче
скую активность, выявить наи
более способных, даровитых уча
щихся, привить им вкус к процес
су познания, привлечь лучших из 
лучших к научно-исследователь
ской работе. По ряду учебных 
дисциплин сложилась определен
ная система проведения олимпиад 
под девизом «Студент и техни
ческий прогресс». Проводятся 
олимпиады внутривузовские, зо
нальные, республиканские, всесо
юзные. Участие в таких олимпиа
дах интересное и престижное де
ло.

Кафедра «Техническая механи
ка» нашего института достаточно 
активно использует в учебно-ис
следовательской работе такую 
форму как проведение олимпиад 
по теоретической механике и со
противлению материалов. Име
ется определенный опыт, сложи
лись традиции в организации и 
проведении олимпиад. Ежегодно 
кафедра проводит два тура олим
пиад по теоретической механике 
и сопротивлению материалов. I 
тур в декабре, а II тур в апреле. 
По итогам внутриинстигутских

олимпиад выявляются призеры, 
лучший из которых делегируется 
на Всероссийскую олимпиаду, ко
торая традиционно проводится в 
крупнейших городах России в 
середине мая.

Участие во Всероссийском туре 
олимпиады является ответствен
ным и почетным делом. Ведь уча
стник олимпиады представляет 
весь коллектив нашего института, 
защищает его честь, его престиж. 
Как правило, на протяжении прош
лых лет наши представители зани
мали места в первой трети участ

ников. Но в 1982 г. студент строи
тельного факультета Кремнев Сер
гей занял II место на Всероссий
ской олимпиаде по сопротивлению 
материалов в г. Уфе, а затем как 
призер вошел в команду РСФСР 
и участвовал во Всесоюзной олим
пиаде 1982 г. в г. Баку, Это по
четный результат. В 1987 году сту
дент строительного факультета, 
Рихау Александр занял 32 место 
из 105 вузов РСФСР, но оказал
ся первым среди вузов Восточ
но-Сибирского региона, куда вхо
дят города Красноярск, Иркутск, 
Чита, Улан-Удэ, Братск, Норильск, 
Абакан, Кызыл. В текущем году 
республиканская олимпиада по 
сопротивлению материалов про
водилась в Калининском политех
ническом институте с 16 по 19 
мая. Всего было представлено 86 
вузов РСФСР. Каждому участни
ку было предложено 7 задач, время

выполнения — 3,5 часа. Каждая 
задача оценивалась в 10 баллов, 
итого, максимально возможный ре
зультат — 70 баллов. Наш инсти
тут представлял студент строи
тельного факультета Гущин Вла
димир, rp. С 16—1, призер обще
институтской олимпиады. Но на 
олимпиаде в г. Калинине Гущин 
выступил неудачно, он набрал 
11 баллов и поделил 72—76 место. 
В целом команда Восточно-Сибир
ского региона, где было представ
лено 6 участников, и которую бы
ло доверено возглавлять мне, за

няла £ место из 14 регионов.
Хорошо выступил член на

шей команды, студент Восточно- 
Сибирского технологического ин
ститута (г. Улан-Удэ) Фефелов М. 
Он набрал 45 баллов и занял II 
личное место, одновременно силь
но подтянув всю команду, так 
как очки команды набираются по 
пяти лучшим результатам ее 
членов. Первое место на олимпиа
де в г. Калинине занял студент 
Челябинского политехнического 
института Сакулин А., набравший 
56 очков.

В этом году мы выступили не
удачно, это огорчает. Сказались 
недостаточная глубина знаний, 
малый опыт олимпиадной борьбы.

Необходимо продумать всю ор
ганизацию подготовки и проведе
ния олимпиад, обобщить все то 
полезное, что накоплено в этой ра
боте за много лет, перенять пе

редовой опыт других вузов, воз
родить те интересные стороны 
этой работы, которые кафедра 
проводила ранее.

Это, во-первых, внедрить эле
менты олимпиадности и соревно
вательности во весь учебный про
цесс, начиная с первых дней заня
тий. Необходимо участие в олим
пиадах сделать более массовым, 
для чего проводить фронтальные 
конкурсы по потокам и в группах. 
Это позволит выявить лучших на 
ранних этапах обучения.

Из числа лучших, наиболее спо
собных студентов, следует орга
низовать факультативные кружки, 
семинары, где проводить специаль
ную подготовку по углубленному 
изучению дисциплин и решению 
нестандартных задач. Занятия в 
этих кружках необходимо вести в 
течение всего учебного года, уст
раивая внутри кружка постоянно 
микроконкурсы и соревнования.

Организовать широкую и хоро
ш ую  рекламу всей олимпиадной 
работы (стенды, объявления, га
зетные репортажи, фотомонтажи 
и т. п.|.

Необходимо возродить прове
дение городских, краевых и регио
нальных олимпиад, тем более что 
раньше наша кафедра проводи- 
ла такие мероприятия на хорошем 
уровне. Внутривузовские олим
пиады можно делать открытыми, 
т. е. приглашать студентов из дру
гих вузов. Это усилит интерес и 
поднимет остроту соревнования.

Очень важно продумать и раз
работать систему стимулирования 
и поощрения участников и при
зеров олимпиад. Это и почетные 
грамоты, и благодарности в при
казе, и подарки, и специальные 
значки и многое другое.

Уделяя этой работе то внимание, 
о котором сказано выше, мы под
нимем олимпиадное движение на 
уровень, которого оно заслужива
ет.

А тогда обязательно будут ре
зультаты, как видимые, так и ме
нее заметные. Надо работать!

В. Э. ГЕРСТЕНБЕРГЕР, 
заведующий кафедрой тех
нической механики.

ИТОГИ
ВСЕРОССИЙСКОГО
СМОТРА-КОНКУРСА

Студенты института ежегодно 
принимают участие во Всесоюзном 
и Всероссийском смотрах-конкурсах 
на лучшую студенческую науч
ную работу. Так в этом году на 
такие смотры-конкурсы отправле
но двадцать работ, выполненных 
студентами на кафедрах нашего 
института. В настоящий момент 
подведены итоги Всероссийского 
смотра-конкурса, проводившегося 
в Петрозаводском университете, 
в Куйбышевском ИСИ, в Омском 
СибАДИ и Новосибирском 
ИИГАиК.

Две работы нашего института 
награждены дипломами Минвуза 
РСФСР и отправлены на Всесоюз
ный конкурс. Это работа студен
тов 5-го курса строительного фа
культета Безруковой О, Орлян- 
ской Н., Ключник О., Осиповой 
И., Сараниной Н., Файвусович С. 
«Анализ несущих конструкций 
зданий комплектной поставки для 
Красноярского края», руководи
тель — профессор, д. т. н. Абов- 
ский Н. П., и работа студента до
рожно-строительного факультета 
Болдырева В. «Методика расчета 
коэффициентов инсоляции эле
ментов рельефа местности», выпол
ненная под руководством стар
шего преподавателя каф. «Авто
мобильные дороги», Игнаткова
B. А.

Второй грамотой оргкомитета 
конкурса отмечена работа «Сырье 
КАТЭКа — керамическому про
изводству» студентов ДСФ Кон- 
никова К. и Шерпака С., руково
дитель — доцент, к. т. н. Буру- 
ченко А. Е. Пять работ отмечены 
дипломами оргкомитета: «Изуче
ние свойств цементно-зольных ком
позиций с использованием физи
ческих методов», автор — Бердю- 
гина И., рук. к. т. н. Шилов Ю. С., 
Капитонов А. М. (ДСФ).

«Исследование и разработка спе
циального цемента для гидротех- 
ческих сооружений», Подосинов- 
ская С. рук. к. т. н., Батрак А. И.

«Программа для решения задачи 
регулирования напряженного со
стояния неразрезной балки», ав
торы Юзвак Н., Быков А., рук. 
Сабиров Р. А. и работы студентки 
Каратаевой Л., рук. Извеков Н. М., 
к. т. н., и студентки Морозовой
C. , рук. Панин В. М. к. т. н.

Остальные работы рекомендо
ваны к поощрению в институте. 
Эти работы рассмотрены на сту- 
ческой конференции, и их авторы 
отмечено почетными дипломами 
и грамотами.

А. ПОПОВИЧ, 
отв. за ПИРС в комитете 
ВЛКСМ.В КОМИТЕТЕ ВЛКСМ

8 июня состоялось очередное 
заседание комитета ВЛКСМ, о ко
тором было обьявлено заранее, т. 
к. оно было открытым, и любой 
заинтересованный мог прийти. Во
просы повестки были не совсем 
обычными, потому заседание при
влекло внимание представителей 
Октябрьского райкома ВЛКСМ, се
кретаря партбюро С. И. Гриб, ре
дакции газеты. Рядовых комсомоль
цев было мало: пришли лишь те, 
кто подал заявление в отряд, ко
торый едет работать в Польшу.

Решался вопрос о переизбрании 
секретаря комитета ВЛКСМ Генна
дия Игнатьева в связи с переходом 
на преподавательскую работу.

Всем известно, сколько сил и 
времени отнимает комсомольская 
работа, если относиться к ней доб
росовестно. Для Игнатьева рабо
тать секретарем комитета комсомо
ла значило отдать этому делу все 
-свободное и несвободное время. Ни

разу не бывало, это подтвердят все 
члены комитета, чтобы заседание 
прошло Формально, равнодушно. 
Позиция Геннадия такова: разбу
дить в комсомольцах чувство от
ветственности за все , что пооис- 
ходит вокруг, которое есть v него 
самого.

Быть комсомольцем строитель
ного вуза —  это быть бойцом ССО, 
это участвовать во всех делах Фа
культета и вуза. Вот тогда-то дейст
вительно запомнятся студенческие 
годы, станут годами взросления, пе
риодом качественного скачка в 
интеллектуальном, нравственном 
развитии. Это тоже позиция Иг
натьева, которой он старается при
держиваться. Если встречает лю
дей, откровенно плюших на ком
сомольскую работу, не признающих 
общественных поручений, бывает 
несдержан, вспыльчив, оттого, что 
не может примириться с такими 
«комсомольцами», Может, поэтому

комитет комсомола за последние 
два года превратился, по мнению 
некоторых, в «карающий орган». Не 
хочешь • заниматься никакой ком
сомольской работой, не хочешь 
учиться —  выкладывай комсомоль
ский билет. И с этой позицией Ген
надия можно согласиться: зачем 
обманывать себя и других? Хочешь 
быть комсомольцем —  будь им.

Два года назад, когда Игнатьева 
избрали секретарем, комсомоль
ская работа в институте была раз
валена. За это время многое из
менилось: подобрался сильный ко
митет комсомола, зашевелились 
факультетские организации, строи
тельные отряды заслуженно део- 
жат пальму первенства в крае, де
мократичнее стали всякого рода 
комсомольские собоания (тут не
сомненно сказывается и веяние 
времени), заработали ОКОД и 
штаб «Комсомольского прожек
тора». Безусловно, и недостатки

остались: слаба еще связь с рядо
выми комсомольцами, но «лед тро
нулся» и в этом направлении.

Октябрьский РК ВЛКСМ при
нял решение наградить Геннадия 
Игнатьева Почетной грамотой U li 
ВЛКСМ за плодотворную работу 
с молодежью. Новым секретаоем 
комитета ВЛКСМ КИСИ избран 
Эдхам Акбулатов, работавший за
местителем секретаря по органи
зационной работе, ассистент кафед
ры строительных конструкций. За
местителем секретаря по организа
ционной работе избран Владимир 
Шалела, студент АФ. Характери
стики Акбулатову были даны самые 
лучшие: он давно занимается ком
сомольской работой, справедливый, 
рассудительный, внимательный к 
мнению собеседника. Напутствие 
ему было дано одно: так держать!

Обсуждение кандидатур в состав 
стройотряда «Сибирь», выезжаю
щего в июле в г. Краков (ПНР), за
тянулось: желающих оказалось го
раздо больше, чем нужное коли
чество —  15 человек.

Члены комитета внимательно от
неслись к каждой кандидатуре, бе
седовали, выясняли, кто какую роль

в отряде может взять на себя. Пои 
отборе брались во внимание вклад 
в стройотрядовское движение в 
вузе, общественная работа, учеба, 
личные качества.

Командиром большинством го
лосов был избран Ромас Гечис, 
ассистент кафедры «Градо». в 
прошлом командир отряда «Моду- 
лор». В основной отряд зачислены: 
Гнездилова Татьяна, СФ: Казанце
ва Наталья, АФ: Киршина Нина, 
ДСФ; Барчук Валерий, СФ: Водо
пьянов Леонид, ДСФ; Данилов 
Алексей, ДСФ: Гук Игорь, ДСФ; 
Кузнецов Василий, СФ: Абреков Ва
лерий, АФ: Константинов Алек
сандр, ДСФ: Кузнецов Сергей. АФ: 
Тесля Виктор, АФ; Байкалов Вита
лий, СФ.

Кандидатами в отряд зачислены: 
Доманушевская Лилия, СФ: Блин
ников Борис, АФ: Иванов Сергей, 
АФ; Кулешов Константин, АФ.

Отряд выезжает 8 июля, и отто
го, как он сработает, будет зави
сеть, поедет ли в будущем году от
ряд нашего института (но уже боль
шей численностью) в Польшу.

Е. АНИКИНА, 
студкор,
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Напомню доевнелатинский па
радокс: «Мы все меньше и мень
ше видим то. что видим все боль
ше и больше». Вот об этом при
вычном я бы и хотела сегодня по
говорить. О роще, о кусочке леса, 
который окружает наш главный 
корпус и общежитие. Этот лесок —  
часть нашей жизни, а для меня —  
единственная радость, способная 
как-то компенсировать быт наше
го общежития, в котором то воды 
нет, то света, то еще чего-нибудь. 
Оттого понятно, почему мною наш 
березнячок воспринимается как 
личное достояние.

Отношение к этой несчастной 
рощице —  это, пожалуй, конкрет
ное, яркое выражение двоедушия 
и фарисейства, ставших нормой в 
нашей жизни, когда в нас живут

благодушие. Мне понятно возмуще
ние преподавателя нашего инсти
тута, доцента Енютиной Т. А., с 
которой мы как-то гуляли по этому 
лесочку. «Мне хочется написать пла
кат, —  сказала она. —  с таким 
содержанием: «Ломайте, топчите, 
вырывайте все с корнем, и успо
койтесь, создав пустырь вместо ле
са», Самое плохое в этом —  
нравственная глухота, когда невоз
можно достучаться до души. Хотя 
увидев буквально охапки жаркое, 
я не выдерживаю и начинаю что-то 
там говорить. Понятно, что меня 
никто не слушает, и было бы стран
но, если бы кто-то все-таки прислу
шался, Ведь известно, как недолго
вечен этот цветок, он и суток не 
простоит дома. И все-таки рвут, с 
жадностью составляя не букеты, а 
целые веники. В конечном итоге, 
кроме безнравственности, охапка

что икэбана в его честь состоит 
всего из одного цветка, Рикю объ
яснил гостю смысл этого икэбана 
так: «Множество цветов рассеяло 
бы ваше внимание, а этот один, 
самый прекрасный, призван воп
лотить красоту всего сада».

Было бы с моей стороны наив
ным предположить, что варвар
ское отношение наше, а следова
тельно, студентов института, про
является только к этой рощице. Это 
видимо, часть нашего отношения 
к миру вообще. Как писал недавно 
В. Астафьев в еженедельнике «Се
мья»: «И вообще странные вещи 
творятся с народом. Будто v всех и 
V каждого отключили систему бе
зопасности, В деревнях от Ферм 
спускают в речку жижу, и тут же 
берут воду для питья, химзаводы 
окуривают гадостью поселки, а 
никто и носом не ведет, на атом-

О лесочке
и нравственной глухоте

две морали, одна для трибуны, дру
гая —  для себя. Уверена абсолют
но, если с микрофоном в руке, от 
имени телевидения спросить лю
бого, кто бывает в этом лесочке, о 
его отношении к природе, то каж
дый из них деревянным голосом бу
дет вещать о необходимости люб
ви к природе, об экологическом 
кризисе, в эпоху которого мы жи
вем... Но как только закончится ин
тервью, окурок будет брошен в 
том самом месте, на котором гово
рилось о любви к природе. Здесь 
же будет брошена бутылка, причем 
не просто брошена, а лихо, по-мо
лодецки разбита о ствол дерева. Да 
так, что осколки разлетятся во все 
стороны. Битое стекло, ржавеющие 
консервные банки, тряпье, целлофа
новые пакеты —  вот приметы чело
века в этом маленьком лесочке. 
Как видите, природа им не обла
горожена, Удобной свалкой она 
стала и для всех близживущих дач
ников, которые считают само собой 
разумеющимся использование это
го лесочка как мусорной ямы. Не 
повезло ооще, что оказались ря
дом с ней такие люди, как мы. Ведь 
пробежаться по росе, как писали 
некогда русские поэты, босиком 
здесь нельзя, опасно. Тем более, 
что трава сейчас прикрыла осколки, 
я думаю, специально воткнутые ост
рием ввеох.

С каждым годом здесь все мень
ше цветов и все больше мусора. 
Если и появится нечаянно цветочек, 
мы торопимся сорвать его. Сорвать 
не для утешения больного ребенка, 
который не видел живого цветка, 
не для старушки, которая из-за 
своей немощи не может сама уви
деть леса, а для того, чтобы где- 
нибудь здесь же, не выходя из ле
са, бросить его.

Мы похожи на безумных космо
навтов, специально ломающих и 
портящих свой корабль, но при этом 
еще сохраняющих редкостное

цветов с вожделением набранная в 
этом скудеющем лесочке, означает 
еще и полное отсутствие эстетиче
ского вкуса.

Невольно вспоминаю воззрения 
японцев на живую природу. Термин 
«икэбана» так же, как «каратэ», 
дзюдо» живет в русском языке 
без перевода. И все-таки считаю 
необходимым пояснить, что «икэ
бана» меньше всего означает ис
кусство составления букета, как это 
у нас иногда понимают. Икэбана 
в современной Японии сознается 
как символ национального своеоб
разия, как воплощение художест
венного вкуса, безупречность ко
торого признана во всем миое. 
Основой этого искусства является 
идея создания «второй реальности», 
особого микромира, воссоздающе
го на новом уоовне дух и букву 
вечной книги Приооды. Истоки икэ- 
баны исследователи относят к VI 
веку н. э., в течении нескольких 
последующих столетий она неиз
менно выполняет особую функцию 
в культуре Японии. «Субстрат ис
кусства икэбана, —  по мнению ис
следователя В. Пронникова, —  скла
дывается из нескольких культурных 
пластов. Один из них составляет 
древнейший японский религиозный 
культ предков —  синто (букв, «путь 
богов»), затем китайские учения: 
в первую очередь, древняя натур
философия, получившая отраже
ние в «Книге перемен» (VII— VIII 
вв. до н. э.), а также даосизм и 
конфуцианство». Одна из самых по
пулярных легенд об икэбана, на мой 
взгляд, имеет прямое отношение к 
теме нашего сегодняшнего разгово
ра. Связана она С именем мастера 
чайной церемонии Сэнно Рикю 
(XVI в ) Сад Рик)Ь, славившийся 
цветами павилики, захотел увидеть 
правитель того времени —  сегун 
Тоётоми Хидоёси. Ранним утром 
правитель прибыл в сад и увидел,

ных электростанциях с реакторами 
обращаются хуже, чем глупая хо
зяйка с газовой плитой —  все всем 
сходит с рук, никто не чешется, по
ка жареный петух не клюнет!».

В стране происходят перемены, 
но где-то далеко, в «тридевятом 
царстве, тридесятом государстве». 
В Эстонии создана «партия Зеле
ных», в Башкирском университете 
работает комитет защитников пои- 
роды, свидетелем деятельности ко
торого я была. Комитет защищает 
свой ландшафт как национальное 
достояние. И только наша рощица 
беззащитна и бесхозна, и по-преж
нему служит свалкой для нас же 
самих. Как помочь ей в этой беде, 
не знаю. Но ясно одно: что одно
му человеку ходить и говорить 
массам, хватающим, рвущим цветы в 
и без того скудной рощице о люб
ви к родному очагу, бесполезно. Я 
думаю, если бы студенты нашего 
института добровольно, без заор- 
ганизованности, к которой мы так 
привыкли, когда за все в ответе 
то комитет комсомола, то профком, 
то декан, то еще кто-нибудь, взя
лись бы за соблюдение порядка в 
нашем лесочке, это и был бы акт 
проявления настоящего патриотиз
ма, без словесной мишуры. Начать 
можно с себя: не оставлять мусо
ра.

А в заключении, по традиции, я 
хочу рекомендовать для чтения не
скольких книг, способных изменить 
в чем-то наше сложившееся отно
шение к природе. В. Пронников 
«Икэбана или Вселенная, запечат
ленная в цветке», М.: Наука, 1985: 
воспоминания знаменитого шерпа, 
первым вместе с англичанинфм 
Э. Хиллари взошедшем на Эверест 
Тенцинг Норгей «Тигр снегов. Пос
ле Эвереста», М.: Наука, 1988: «Пе
рестройка измеряется делами», 
Красноярск. 1988.

ВНИМАНИЮ ВСЕХ!ЛИРИЧЕСКИМ
ПЕРОМ

СВЕТЛАНА АПАНОВИЧ

ВЕСЕННИЕ
МОТИВЫ
Каждый год весна цветы дарила, 
Каждый год черемуха цвела.
О любви давно не говорила.
А она, нежданная, пришла. 
Светлым взглядом мир

перекроила,
К юности далекой увела,
Горькою отравой напоила,
Жгучей болью сердце обожгла. 
Взглядом я звала:

приди, любимый! 
Для тебя я нежность берегла,
Но напрасно, не пришел

мой милый,
Не услышал он мои слова.
Облетает белый цвет с черемух. 
Унося с собой мои мечты... 
Остается грусть —  бездонный

омут,
И отрада —  есть на сеете ты.

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
Рады вам сообщить, что 25 ию

ня проводится празднование 
ДНЯ СОВЕТСКОЙ МОЛОДЕЖИ!

В программе: спортивные сорев
нования (футбол, волейбол, шахма
ты, теннис), аттракционы, виктоои- 
ны, конкурсы, распродажа товаоов 
кооперативов, работа видеосалона, 
детского кинотеатра, концертная 
программа, розыгрыш лотереи, 
танцы до 02 часов,

Место проведения: Березовая
роща, конечная остановка автобу
са ГФ 42. Время: с 18 до 02 часов. 
Лотерейные билеты —  в комитете 
комсомола.

Вы можете выиграть: магнито
фон, радиоприемник, телевизор 
«Рекорд» (цветной), стиральную ма
шину, фотоаппарат и ряд других 
полезных и нужных вещей.

Билеты можно приобрести в РК 
ВЛКСМ, кабинет 1— 02, 1— 06: ад
рес: ул. Высотная 15 проезд до 
остановки «Институт», тел.: 

21-01-17, 21-05-75.
Продажа билетов ограничена и

проводится до 23 июня 1988 года.

Впервые в г. Красноярске на 
праздновании Дня советской мо
лодежи в Октябрьском районе 25 
июня 1988 года проводится кон
курс: «МИСС КРАСОТЫ»!,

Желающих участвовать в конкур
се просим обратиться в Октябрь
ский РК ВЛКСМ, кабинет 1— 02.

Информацию по конкурсу мож
но получить по телефону: 
21-95 75.

В конкурсе могут принять участие 
все желающие девушки не моложе 
16 лет и не старше 28 лет.

Победительнице конкурса на 
время вечера будет предоставлен 
автомобиль в сопровождении эс
корта мотоциклистов для празд
ничного турне по городу для того, 
чтобы «Мисс красоты» смогла от
везти огромный торт, нескромно 
большой букет цветов и все подар
ки, врученные жюри и подаренные 
поклонниками.

Пусть вас не пугает неудача, ведь 
Мисс будет признана первой, но 
среди равных!

В этом году Головной группой отчислены из института. Распрос- 
народного контроля проведена тились с институтом и задолж- 
проверка выполнения приказа ницы Могилина и Панурская 
№ 660 Минвуза РСФСР в нашем ДС 23—I.
институте. В результате было вы- Подобные нарушения, на наш 
явлено немало нарушений, напри- взгляд, вызваны следующими при
мер, имелись случаи сдачи экзаме- чинами: преподаватели не всег- 
нов и зачетов за предыдущий курс да лично приносят справки о сда- 
после установленного срока на че задолжности в деканат и тем, 
АФ, СФ и ДСФ. Зафиксированы что оценки в паспорта группы

Сообщает народный 
контроль

и такие замечания: задолжности проставляются только по зачетным 
сданы, но в деканатах в день про- книжкам, без предъявления спра- 
верки не было подтверждающих вок.
документов (справок о сдаче за- Необходимо отметить образцо- 
должностей|, эти нарушения были вое положение дел в этом отно- 
обнаружены на всех факультетах, шении в деканате строительного 
но особенно «отличился» дорож- факультета.
но-строительный факультет, где В настоящее время положение 
на день проверки было много сту- дел по многим позициям декана- 
дентов, еще имеющих «долги». На ты исправили, головная группа 
этом же факультете были обна- получила письменные объяснения 
ружены вопиющие случаи под- деканов о причинах допущенных 
делки подписей преподавателей нарушений. Подобные случаи не 
студентами Пинчук ДС15—3 и должны повторяться. 
Алексейчиковой ДС—16. Эти сту- П. ТЮРИКОВ,
денты на сегодняшний день уже председатель ГГНК.

УЗАКОНИТЬ
«ШАБАШКУ»?

Да! Мы стоим за это. И дело не 
в названии. Давайте смотреть 
правде в глаза. Трудовые бригады 
студентов существуют, они честно 
и хорошо работают. Но существу
ют они почему-то полусекретно, 
неофициально. Официально их нет. 
Официально они «вредны», «вос
питывают в молодежи дух стяжа
тельства», подрывают стройотря
довское движение и т. д. А факти
чески?

Стройотрядовцы, приходилось 
ли вам работать на «шабашке»? 
Большинство скажет —  да, мы ос
тавались после сезона на недель
ку— доугую поработать. И во время 
сезона бывало, бригаду отправляли 
работать на стооону —  подрабо
тать для отряда на внеплановом 
объекте. Странно, но факт: на «ша- 
башной» работе вас инструмен
том обеспечат быстро и со строй
материалами задержек не будет, 
только успевай крутись. Часто, 
очень часто на основных плановых 
обьектах обратная картина.

Меньшая часть, особенно семей
ные паони, положа dvkv на серд
це, признаются, что уклоняясь раз
ными способами от стройотряда, 
договариваясь с прохождением 
практики, они организовывали свою 
небольшую боигаду с надежным 
бригадиром и выезжали летом за
рабатывать деньги. Зарабатывать, а 
не «заколачивать»! Работали в по
те лица, продлевая себе трудовой 
день на весь световой. Но и полу
чали они сполна. Уезжали доволь
ные. Вот о таких бригадах мы хо
тим поговооить.

Вопрос о легализации тоудовых 
бригад поднял на студенческой кон
ференции по научному коммунизму 
один из авторов статьи, студент 
5-го курса Петр Быковский. По
чему студенческий комсомол, ру
ководители стройотрядовского дви
жения закрывают глаза на Факты 
существования таких боигад? Вро
де бы их нет! Но ведь они суще
ствуют. Отсутствует гибкая пози
ция по организации студенческого 
труда в третьем трудовом семест
ре. В стройотряде может быть не 
менее 25 человек. Иначе невоз
можно подводить итоги соцсорев
нования. В ССО должна быть агит
бригада, лектооская группа, дол
жен быть подготовительный пери
од, экзамен по ТБ, медкомиссия, 
три безвозмездно отработанных 
дня и г. д. -

А если хозяйственнику нужно 
сделать маленький обьем, где 
хватит 6 или 10 человек? А если 
надо сделать несколько неболь
ших обьектов в разных местах? 
Всех вариантов не предусмотришь.

Часто у ребят формируется свой 
небольшой коллектив, и им нуж
но работать этим числом, а не под
гонять численность к 25-ти. Кстати, 
часть существующих отоядов 
уже имеет «мертвые души», чтобы 
было необходимое для ССО ко
личество бойцов. Зачем нам эта 
фикция? Чтобы отчитаться по соц
соревнованию? Так что же получа
ется, —  может возникнуть вопрос,
—  авторы ратуют за «шабашные 
бригады», отвергая стройотряды? 
Нет, мы убеждены, что нужно па
раллельно со стройотрядовским дви
жением культивировать движение 
малых студенческих трудовых 
бригад, Надо узаконить это стихий
ное направление студенческого 
труда, дать возможность студен
там выбирать между ССО и трудо
вой бригадой, а выбрав. —  прино
сить максимальную пользу обще
ству. Да, в подобных бригадах не 
будет лекторских групп, агитбригад 
и других привычных для ССО на
правлений работы. —  ведь числен
ность бойцов мала. Ну, а какую же 
пользу будет приносить боигада ву
зу? Нам кажется, что подобные 
бригады должны образовываться 
под эгидой комитета ВЛКСМ, а не 
штабов ССО и отчислять на счет 
комитета какую-то часть заработка, 
а также пропагандировать свой 
институт на месте работы.

Принесет ли создание таких бри
гад вред стройотрядовскому дви
жению? Никакого. Оно лишь помо
жет очистить движение ССО от 
липовых, насильно созданных от
рядов, Сильные, дружные стройот
ряды останутся и укрепятся, ведь в 
них ребята едут не только зарабо
тать, но и сдружиться, интересно 
провести третий трудовой. Слабые 
отряды распадутся, туда им и до
рога. Главное, чего мы достигнем
—  усиление трудового воспитания 
студентов, привитие самостоятель
ности, освобождение от мелкой 
опеки.

Разумеется, это статья —  только 
схема, наметка основной линии, 
которая требует конкретизации. 
Мы призываем всех высказывать 
мнения, но верим —  трудовые сту
денческие бригады рано или позд
но получат «место под солнцем», 
и комсомол здесь должен сказать 
решающее слово.

П. БЫКОВСКИЙ, 
студент, V курса ДСФ, 

А. ГРИГОРЬЕВ, 
зам. секретаря комитета ВЛКСМ, 

Р. Д, СЕРДЮК, 
доцент кафедры научного ком- 
мунизма.
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